



COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

04.10.99

Lagos en la Cepal:

EL DESARROLLO SUSTENTABLE ES UN COMPROMISO CON LAS NUEVAS GENERACIONES

**Un sistema de transporte público no contaminante, la protección y conservación del patrimonio, y el aumento de la importancia medioambiental en las políticas públicas son algunos de los puntos preponderantes en la propuesta de Lagos.*

De acuerdo a la invitación de la Corporación Chile Ambiente, el candidato de la Concertación, Ricardo Lagos, asistió al Seminario Internacional “Medio ambiente y desarrollo” donde anunció las medidas que su próximo gobierno emprenderá en esta materia.

Ante una asamblea internacional, y después de la conferencia realizada por una representante de la India, Lagos presentó las medidas que propone su Programa de Gobierno en el tema medioambiental –uno de los diez puntos que contempla su Programa-, en el cual, según el candidato, “el tópico de fondo es la preservación de los bienes naturales”.

En el marco de la globalización que vive hoy el plantea, Lagos dijo que “el desarrollo sustentable es algo que nos compromete a todos porque tiene que ver con un compromiso de nuestro futuro; con nuestros hijos y las generaciones que vienen, porque nuestro mundo es el mundo de ellos”. Por consiguiente, postuló que el desafío de una sociedad es “cómo somos capaces de aprovechar esos bienes naturales”.

El abanderado concertacionista contrajo un compromiso con el futuro, en el sentido de preservar el medioambiente y los medios naturales, como también con el presente: “cómo hacemos para crecer y satisfacer particularmente a los más desposeídos”. La forma para compatibilizar estas dos tareas “es crecer con igualdad; con voluntad política, con políticas sociales definidas y destinando recursos para generar las condiciones que permiten superar la pobreza”, dijo.

Ricardo Lagos aseguró que “estamos satisfechos porque Chile ha crecido, pero estamos insatisfechos porque no estamos logrando una sociedad que genere posibilidades de desarrollo a todos sus habitantes, lo que va a ser posible si abrimos canales de participación y fortalecemos la sociedad civil y sus organizaciones”. Lagos aseveró que, si esto se cumple, se puede dar un siguiente paso, referido al tema del medio ambiente y señaló que “estamos en condiciones de tomar decisiones, después de una amplia e informada participación ciudadana, que es donde se tiene una tarea pendiente” en el sentido de lograr descentralizar la toma de decisiones en el ámbito medioambiental.

De esta forma, estableció los principales puntos de su compromiso con el medio ambiente, como una necesidad de revertir una tendencia histórica:

- Un medio ambiente sano y el acceso equitativo a sus beneficios es un derecho de cada chileno y chilena.
- Proteger y conservar el patrimonio natural y cultural del país, como un acervo valioso que hemos recibido y debemos legar a las generaciones futuras.
- Revertir la tendencia al deterioro del medio ambiente e iniciar procesos de recuperación de los ecosistemas degradados.
- Aumentar la importancia de la dimensión ambiental en todas las políticas públicas sectoriales. “La política medio ambiental no sólo tiene que ver con los entes vinculados a ese tema; sino que ésta cruza una diversidad importante de políticas públicas”, puntualizó.
- Abordar el tema del bosque nativo con seriedad, como una toma de conciencia de todos los chilenos.
- Hacer participar a la sociedad civil en los temas que competen al medio ambiente.
- Incentivar el desarrollo y aplicación de tecnologías y prácticas limpias y ambientalmente en todos los sectores productivos, incentivando políticas sustentables desde el punto de vista medio ambiental en las distintas esferas de la producción.
- Internalizar plenamente la variable ambiental en el uso del territorio.
- Una inversión pública para mejorar el transporte público, para que sea de calidad, seguro, no contaminante y con menos tiempo de viaje.
- Hacer de la Conama una autoridad fuerte y de alta jerarquía.

A partir de estos compromisos, Ricardo Lagos enfatizó que se debe generar un conjunto de medidas políticas para poder lograr estas metas. Entre ellas están: la modificación de la legislación actual; un crecimiento económico que genere recursos para que todas las ciudades tengan alcantarillado y tratamiento de aguas; y mejorar la vida rural como una opción válida frente a las ciudades.

Finalmente, el candidato dijo que hacía estos anuncios “con toda responsabilidad y se harán con recursos públicos y privados. El compromiso que hemos adquirido es con el país y, a su vez, éste es un compromiso de Chile con el mundo”.

Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos